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1. DV 2023 in Hausen 
Die 80. Delegiertenversammlung wurde zu Gast beim FSG Hausen in der Schützenstube abgehalten. Nach 

langer Pandemiepause freut es alle Beteiligten sich wieder vor Ort und persönlich zu treffen. 

1.1. -Traktanden der Delegiertenversammlung 2023 
Die Abstimmung bestand aus den Traktanden: 

• Genehmigung Protokoll 2022 

• Genehmigung des Jahresberichtes 2022 

• Genehmigung der Bilanz 2022 

• Genehmigung der Jahresrechnung 2022 

• Genehmigung des Budgets 2023 

• Genehmigung des Revisorenberichts 2022 

• Zukunft des BSV 

• Wahlen Vorstand 

• Anträge 

• BM-Ranglisten 

• Tagungsort 2024 

2. Abstimmungsergebnisse 
Als Stimmzähler der DV wurde Fredi Häusermann, Hans Schumacher und Stefan Wüst gewählt. 

2.1. Traktandenliste 
Die Traktandenliste wurde einstimmig ohne Änderungen angenommen. 

2.2. Protokoll 2022 
Das Protokoll 2022 wurde durch die Abstimmung genehmigt. 

2.3. Jahresberichte 2021 
Der Jahresbericht des Präsidenten lag den Unterlagen bei und wurde durch die Abstimmung einstimmig 

genehmigt. Es wurde die Anmerkung hinzugefügt, dass Stephan Morgenthaler die Schweizermeisterschaft im 

Gewehr 300m in der Disziplin Sturmgewehr 57 2-Stellungen gewonnen hat. Der Präsident hat sich entschuldigt 

und seiner Frau Marianne, für die Leistung von Stephan,  einen Gutschein übergeben. Da Stephen nicht 

anwesend war. 
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2.4. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
Mark Stamm, der Kassier, präsentiert die Rechnung 2022 in Form des untenstehenden Überblicks. Die 

Revisoren waren Thomas Haller und Sandra Kupferschmid. Die Bilanz, sowie der Revisorenbericht wurden von 

Revisor Thomas Haller vorgetragen und einstimmig durch die Abstimmung bestätigt. Mark Stamm führte aus, 

dass durch die Coronazeit zu vielen Mehreinnahmen führte, da die Kosten für die Bezirksmeisterschaft 

geringer ausfielen, wie es im Budget vorgesehen war. 
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2.5. Budget 2023 

Das Budget wurde auf den Stand vor der Pandemie gebracht und ebenfalls einstimmig bestätigt. 
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3. Zukunft BSV Brugg 
Es wurde eine rege Diskussion betreffend die Zukunft des BSV-Bruggs abgehalten, nachfolgend einige 

Wortmeldungen: 

• Urs Boller: Er warnt vor einer Verkleinerung des Schweizer Schiesswesens und informiert zugleich über 

ein Projekt zur Reorganisierung der Verbände. Von 11 Verbänden wollen 3 Verbände sich auflösen, 3 

wollen den Satus Quo beibehalten und die restlichen Verbände enthalten sich einer Aussage dazu. Es 

wurde eine Arbeitsgruppe im AGSV gegründet und es wird mit einer Auflösungswelle von Verbänden 

im 2025 gerechnet. Es wird eine direkte Führung der Vereine durch den AGSV angestrebt 

• Heinz Berger: Er wollte wissen, ob dies nicht zu einer Überlastung der AGSV-Funktionäre führt. 

• Urs Boller: Nein, es sind Statutenanpassungen notwendig und es wird darauf gehofft 

Vorstandsmitglieder aus den Verbänden in den AGSV übernehmen zu können zur Entlastung. 

• Heinz Berger: Möchte eine Umfrage, was die Anwesenden wollen. 

• Walter Schumacher: Startet eine Umfrage und es zeigt sich auch eine Uneinigkeit im Verband. Einige 

möchten die Auflösung und andere die Beibehaltung des Verbands. 

• Urs Werner: Er stellt auch die Frage, wer denn noch Verantwortung tragen möchte? Es sei ein 

gesellschaftliches Problem ➔ ein geeignetes Mittel fehlt aktuell noch 

• Hans Schumacher: Es gibt Vereine, in welchen dringende Vorstände gesucht werden, diese fehlen 

dann verzögert und aktuell sogar im Verband dann auch. 

• Titus Meier: Er merkt an, dass es vor 81 Jahren kein BSV-Brugg gab und trotzdem wurde geschossen. 

Eine Lösung ohne den BSV sei denkbar und möglich. 

4. Wahlen Vorstand 
Nach seinem grossen Einsatz für den Verband tritt Walter Schumacher als Präsident und Rosemary Feuermann 

als Feldchefin zurück. Wie angekündet hat Walter die Präsidentschaft nur temporär begrenzt angenommen 

und hält nun Wort. Die Anwesenden verdanken ihnen ihren Einsatz mit einem Präsentkorb und Applaus.  

Als Ersatz für den Präsident meldet sich David Zimmermann, bisher Aktuar und als Aktuar meldet sich Samuel 

Ackermann. Samuel stellt sich hierfür den Anwesenden noch kurz vor. Beide werden einstimmig gewählt. 

Walter Schumacher übernimmt den Posten als Ressortleiter Feldchef und verbleibt somit im erweiterten 

Vorstand in neuer Position. 
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5. Anträge 
Es wurde ein Antrag gestellt, welcher die Streichung des Kantonlastichs G50 aus der BM vorsieht. Der Antrag 

wurde einstimmig angenommen. 

 

6. BM-Pistole 
Für die Bezirksmeisterschaft 2023 muss eine Lösung gefunden werden. Die Teilnehmerzahlen bei der Pistole 

waren leider in den letzten Jahren weiter geschrumpft. Stefan Wüst und Eugen Pippo haben jedoch einen 

Vorschlag, welcher die aktuelle BM Pistole ersetzen soll. Es ist ein Freundschaftsschiessen in Planung, bei 

welchen in allen vier Pistolenvereinen jeweils ein Schiessen stattfindet. Dabei gibt es zwei 25m und zwei 50m 

Anlässe. Das bessere der beiden zählt dabei jeweils in der BM, das Zweite wird gestrichen. Die Versammlung 

ist begeistert und beschliesst diese Idee im Jahr 2023 zu testen und bei Erfolg an der DV 24 das Reglement 

entsprechend anzupassen. Die Feinabstimmung wird den Pistolenvereinspräsidenten überlassen und das 

Freundschaftsschiessen wird im Jahr 2023 die BM versuchsweise ersetzen. Ein geschätztes Mitglied (Auf 

eigenen Wunsch anonym), anwesend an der DV, kündet an die Gaben für das Jahr 2023 zu spenden. 

7. Jahresprogramm 2023 
Das Jahresprogramm 2023 wurde aufgelegt und auf der Homepage publiziert. Die Vereine durften an dieser 

Stelle Werbung für die Veranstaltungen machen. 

8. 80. Jubiläum BSV-Brugg 
Zum 80. Jubiläum stellt der Vorstand der Versammlung den Anwesenden eine Erfrischung spendieren zu 

dürfen. Dies wurde einstimmig mit Applaus bewilligt. 
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9. Verschiedenes 
• Im Jahr 2024 wird der SSV sein 200-jähriges Jubiläum feiern 

• Gruppenmeisterschaft es werden 10 Gruppen angestrebt 

• Die Feldmeisterschaftsmedaillen sind aktuell im Verzug, der Hersteller ging Konkurs. Aktuell ist ein 

Datum für die Lieferung der Kränze noch nicht bekannt. 

• Schinznach Dorf hat im Jahr 2024 das EWS und BVS im Stand, kann dies aber aus Personalmangel nicht 

durchführen. Die Vereine werden gebeten, Abhilfe zu schaffen. 

• Die Präsidenten werden daran erinnert, dass das Material für das Feldschiessen jeweils pünktlich bis 

Mitte Oktober bestellt werden muss. Zukünftig gibt es hier keine Ausnahmen mehr, wer es verpasst, 

geht leer aus und muss selbst eine Lösung finden. 

• Es wird noch die Diskussion eröffnet, was mit dem angesparten Vermögen aus der Pandemiezeit 

anzufangen ist. Eine Senkung der Jahresbeiträge wird gewünscht. Der Vorstand wird aufgefordert an 

der DV 2024 Vorschläge aufzuzeigen und zur Abstimmung zu bringen. Aktuell sind jährlich 50.- 

Sockelbeitrag pro Verein und 7.- pro Lizenz fällig. Bis auf 2 Gegenstimmen wird dieser Antrag 

angenommen. 

10. Tagungsort 2024 
Die nächste DV findet am Freitag, 08. März 2024 im Schützenhaus Hausen statt und wird durch den SG 

Lauffohr organisiert. 

 

 

 

 

 

Der Präsident und Protokollführer 

 

 

 

David Zimmermann 

 

Staufen, 30.05.2023 


